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   2025 年 2 月 28 日発行　東京都行政書士会 目黒支部 広報　　

　東急東横線 学芸大学駅周辺の高架下
にある「GAKUDAI KOUKASHITA」は、
2012 年に鉄道高架橋耐震補強工事に
伴ってオープンした商業施設です。同駅
では 2021 年から「学芸大学高架下リ
ニューアルプロジェクト」が始動し、ロー
カルに寄り添いながら、まちの未来にふ
さわしい場所へと順次リニューアルして
います。
　高架下はいくつかのブロックに分かれ
ており、まずは学芸大学駅から都立大
学駅方面への最初のブロック「学大市
場」が 2021 年 7 月にリニューアル。
既存の青果店はそのままに、素材にこだ
わった厳選おむすび屋さんや韓国屋台の
お店、イタリア料理店等が新たにオープ
ンしました。
　その次のブロック「学大小路」は

「GAKUDAI PARK STREET」と名称
を変え、13 店舗が順次リニューアルオー
プンしています。カフェバーを併設した
書店やクラシックな洋食屋さん、またフォ
カッチャサンド屋さんではテラス席で食
事を楽しむことができます。
　そして最後のブロック、碑文谷公園
から一 番 近い場 所に 2024 年 11 月

「GAKUDAI COLLECTIV」 が オ ープ
ンしました。カフェやカレー屋さん等、
12 の小さな店舗が連なる商店街とコ
ワーキングスペース、アトリエ、オープン
スペースを備えた参加型複合施設です。
　一方、学芸大学駅から祐天寺駅方面
の高架下、最初のブロックである「学大
横丁」は面影そのままに照明が明るくな
り、より居心地の良い横丁となりました。
　その次のブロック「simplace Gakugei-
daigaku by NewWork」は駐輪場 2 階
のロフトスペースを小規模オフィスに
リノベーション。会議室や複合機、ネッ
ト回線などの共用設備を備えてシンプ
ルでミニマムなオフィスニーズに応え
る場所となり、今年 1 月に開業を迎え
ています。
　また、その先の五本木エリアは現在
工事が進んでいる 2026 年開通予定の
新道（補助 26 号線）完成に合わせて
活用を検討中とのことです。
　幼少のころから慣れ親しんだ学芸大
学の街並みが変わってしまうことは少
し寂しくも感じますが、時代の変化と
ともに進化していく高架下の今後を楽
しみにしたいと思います。（茂田 陽子）
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　東京都行政書士会目黒支部支部長を拝任しておりま
す中島貴史でございます。平素は支部活動にご理解下
さり誠にありがとうございます。
　本年度、私たちは東京都行政書士会　宮本会長が提
唱されている「かかりつけ行政書士を都内標準とする
こと」を目指し活動してまいりました。４月に福島県
行政書士会の鵜沼理人（みちと）会長を講師にお招き
して、東日本大震災後の行政書士の活動についての研
修会を開催、９月には「めぐろ防災フェスタ」の一環
として、災害時の協力要請連絡の予行演習を行い、目
黒区との連携を強化いたしました。１１月には「目黒
区士業交流会」を開催し、他士業の先生方との交流を
深めました。また、当支部初めての試みとして、無料
相談会相談員のレベル向上や相談会への参加者増を目
的として「相談員のための研修会」を２回開催いたし

ました。まだまだ道半ばではございますが、目黒支部
の会員の皆さんが活動するための、よりよい環境を構
築すべく模索してまいりました。
　また本年度は自民党公明党両区議団への政策要望に
加え「目黒の未来をつくる会」「立憲民主党区議団」の
両区議団の皆様にも政策要望をお伝えすることができま
した。各区議団の先生方には改めて御礼申し上げます。
　今後は、今までに学んだことを踏まえ、目黒区との「災
害時の協定」の内容の見直しを目指します。また、目
黒区の地域の皆様との共生の絆を強めていくことに邁進
してまいります。私はこれらの活動が、行政書士の地位
向上や支部会員の利益につながると確信しております。
　最後に、会員の皆様のご健勝ご多幸をお祈りいたし
まして、また、支部の更なる発展を祈念いたしまして、
支部長の挨拶とさせていただきます。

目黒支部支部長  中島 貴史 　
支部長 ごあいさつ              

 ≪政連目黒支部活動報告≫      片山 雅文
 目黒区議団に政策要望書を提出

 「渋谷・目黒支部意見交換会」を開催 
　　　　　　　   広報部長   村中　巴

　東京行政書士政治連盟目黒支部が昨年 9 月 11 日、目
黒区議会に新会派の「目黒の未来をつくる会」を訪ねてお
こなった政策要望書の提出。つくる会からは改田和弘議員、
田添麻友議員、坂元悠紀議員、竹村雄尉議員の４区議が
出席。支部側が区の施策に行政書士をもっと活用してほし
いと要望すると、つくる会側は「協力関係を築いていきたい」
と積極的な姿勢を示し、連携を深めていくことで一致した。
※ 10 月 4 日には目黒区立憲民主・目黒フォーラム区議団にも政策
要望書を提出しました。

　2024 年 9 月 13 日渋谷支部と目黒支部は意見交換会
を開催し、相互の支部活動や支部運営に関する意見が交
わされた。
　渋谷支部では新入会員向けのパンフレットを作成して入
会後の活動をバックアップしているという。目黒支部にもそ
のような情報誌があれば、新入会員にとっては入会後の活
動に役立つと思われる。
　また、渋谷支部では毎年バスハイク等を企画し、支部会
員の親睦を図っているという。目黒支部でも過去には箱根
に勉強会を兼ねた小旅行を企画したり、ボーリング大会を
開催したりして会員の親睦を図ったことがある。先輩と新
入会員が意見交換する機会として、このような企画があっ
ても良いと思う。
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区民まつりの目黒支部ブースに参加して

　10 月 13 日。秋晴れの清々しい天気のもと、私達の住
んでいる目黒区の区民まつりが区民センターを中心とした
一帯で盛大に開催されました。落語で「サンマは目黒に限
る！」と言われるように、区民まつりは、愛称「さんま祭り」
と言われ、区民に長く親しまれてきました。
　今回も行政書士会目黒支部の出店がなされました。出店
内容としましては、10 月の「行政書士制度広報月間」に
合わせて、①行政書士の行う仕事の広報と②街頭無料相
談の２本柱で行われました。
　私は、クイズ担当スタッフの一人として初参加しました。
クイズは、相続・遺言に関する５問です。今回は、デジタ
ル化の時代を反映して、スタッフもお手伝いしながら、原
則、スマホ画面で回答していただきました。全問正解！でにっ
こりされる方も、間違えて勉強になったと言われる方も。ク
イズのあと、折角だからと、無料相談を受けていかれる方
もおられました。
　街頭無料相談所の旗が立ち、多くの皆様が気軽に立ち寄
り、ほのぼのとした雰囲気が漂う元気な行政書士ブース。
楽しく充実した一日を過ごさせていただきました。

前田 充康

広報月間無料相談会

　10 月 16 日に開催された目黒支部による広報月間無料相
談会に相談員として参加しました。
　９時半に目黒区役所に集合し、受付近くのスペースに机と
椅子を並べ、ポスターを張りのぼりを立てれば、開放的な
相談コーナーの出来上がりです。名札と腕章をつけて準備
しました。
　10 時に開始し、しばらくして遺言と相続の相談者がご夫
婦でいらっしゃいました。途中、確認したほうが良い点がで
てきたので、相続が専門の会員にも相談に加わってもらいま
した。それぞれの専門分野を生かしながら対応できるのは、
大人数での相談会の良さといえるでしょう。相談内容をノー
トにまとめて準備してきた相談者からは次々と質問がでて、
あっという間に制限時間の 30 分がたっていました。
　また通りすがりに簡単に相談される方の相談内容は行政
書士業務以外の案件が多い印象でしたが、行政書士の存在
を知ってもらう機会になったと思います。相談員は 2 名体制
で、最近登録された会員とペアになり、待ち時間に専門分
野についてお話をして情報交換をすることができました。自
分が新人だったころ、広報月間無料相談会の参加が初めて
の支部活動で、少し緊張していたのですが、先輩会員に声
を掛けられ安心したことを思い出しました。
　今回は午前の部の 10 ～ 13 時までの相談員でしたが、

困っている方の相談にお答えすることができたので、心軽く
区役所をあとにすることができました。

舘　素子
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　東京都行政書士会目黒支部の令和 7 年新年賀詞交
歓会が 1月 23 日、目黒のホテル雅叙園東京で行わ
れた。
　午後 6 時 20 分からの会には、青木英二・目黒区
長や松原仁・衆院議員、小野瀬康裕区議会議長、青
木英太都議会議員ら約 40 人の来賓が参加。急遽出
席が決まったという片山さつき参院議員は、20 日（日
本時間 21日）に米ホワイトハウスで行われたトラン
プ大統領の就任式に出席して帰国後、自宅に帰らず
そのまま会場に駆け付けてくれた。
　2 時間にわたる会では歓談に花が咲き、余興では
目黒区にキャンパスのある東京音楽大学 OG の菅千
賀子さん（バイオリン）と桑原萌佳さん（チェロ）によ
る演奏が行われ、美しい音色が一同を魅了した。
　当日は直前に受付を担当することになった。木佐木
慶子、伊藤究両先生と 3 人で来賓が来られるたびに
事前の振り込みの有無を確認して会費を受け取るのだ
が、名札を 50 音順に並べていてもこれが一苦労。老
眼鏡を忘れたことを後悔した。それでも、開会までに
ほとんどの来賓が到着され、会費の合計もぴたりと
一致して〝大役〟を終えることができた。

目黒支部賀詞交歓会に参加して
広報部員  片山 雅文
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　2024 年 11月 22 日、目黒区総合庁舎食堂において目黒区
士業交流会が開催されました。
　この交流会には、目黒支部の行政書士、目黒区内の弁護士、
司法書士、社会保険労務士、公認会計士、税理士及び宅建士
の方々が集まりました。当支部の中島支部長の開会の挨拶のあ
と、小野瀬目黒区議会議長にお話をいただき、当支部吉本副支
部長の乾杯の音頭で交流会はスタートしました。
　昨年度の交流会はコロナ禍をはさんで久しぶりに開催された
ため参加者同士が打ち解けるのに時間がかかりました。しかし
今年は立食パーティーが始まると、知ったもの同士、目と目が
合えばすぐに談笑が始まり、終始リラックスした雰囲気のなか
で交流会が行われました。途中、順番に各士業団体の長からの
挨拶があり、団体ごとに出席者一人一人の自己紹介も行われま
した。最後は、小野瀬目黒区議会議長の一本締めで会は盛況
のうちに終了しました。
　目黒区内の士業を営む方 と々日ごろから情報交換を行い、気
軽に声をかけ合える関係を築くことで、いざ他士業の力を借りた
いという時にお互いに助け合うことができます。この交流会が、
目黒区の士業の間で次回の開催を楽しみにされる会に育つこと
が期待されます。

　年に一度の支部の一大イベント。舞台裏も体験でき
て勉強になったが、この日の支部会員の参加は来賓
の半分の 20 人。正直言って物足りなさを感じた。雅
叙園は 10 月から一時休館するとのことで来年は別の
会場になるだろうが、より多くの支部会員が参加する
ことを期待したい。　

  目黒区士業交流会感想 
　　　　　              広報部員   木佐木 慶子
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支部研修会「相談員向け研修会」を開催

　昨年 11 月、今年 2 月に開催された目黒支部の相談員研
修会に参加しました。

　中島支部長より相談員としての心構えやマナー、無料相
談会の実施概要など、2 回にわたりご講義いただきました。
限られた時間の中で相談者の問題を洗い出し、整理して提
示する事が相談員の重要な役割であると学ぶことができま
した。
　他の先生からは、相談会における事例、傾向について、
具体的な業務として相続、身分系在留資格のケーススタディ
についてご講義をいただき、相談会の場をイメージすること
ができました。本研修会で学んだ事を活かし、今後相談員
として適切に対応できるよう努めてまいります。
　最後に、ご多忙の折、主催、ご講義をいただきました支
部の先生方に厚く御礼申し上げます。

　先ずは研修の機会を作って頂いた役員及び講師の方々に
深く御礼申し上げます。
　非就労分野の在留資格取得について生のお話をお伺い出
来たことは参加された皆様にとって貴重な内容だった事と思
います。1970 年代、アメリカの未来学者 A．トフラーは
著書「未来の衝撃」において将来の社会はかつての 200
倍のスピードで変化すると述べておりましたが、私共行政
書士も正に今、「未来」の只中に立っているのではないでしょ
うか。
　人口減少傾向の続く日本において在留申請は益々必要と

なるでしょうし、補助金申請も IT を前提に動いています。
民法も毎年何らかの変更が行われています。変わらないも
のはありません。携帯電話が消えてスマートフォンに取って
代わられた様に、制度及び社会の変化に対応できなければ
行政書士もまた時代に淘汰されかねません。
　無料相談会は時代を反映したニーズが現れる場です。そ
の点で無料相談会向け研修会こそ実は今後私共行政書士
が進むべき指針が示唆されている場とも言えると思います。
今後の変化に対応してゆく為にも、引き続き研修会に参加
してゆきたいと思います。

2024年 11月14日及び2025年 2月27日、目黒支部初の試みである相談員向けの研修会が開催さ
れました。研修会に参加された2名の若手会員に感想を寄せていただきました。

「相談員向け研修会」に参加して　　　         　　　　                     村上 久徳

   「相談員向け研修会」に参加しました　                                                植田 健一

支部からの
お知らせ

東京都行政書士会目黒支部定時総会及び
東京行政書士政治連盟目黒支部定期大会を
下記のとおり開催いたします。
日  時：2025 年 4 月 21 日（月）     18:00 ～ 20:30
場  所：中根住区センター   B101（レクホール）
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長谷川  隆之  目黒区目黒本町 3-6-9-202 03-3760-8028  登録・9 月
新堂  雄一朗  目黒区五本木 3-17-7  03-5720-1170  登録・9 月
雨宮　俊明  目黒区五本木 1-27-1  03-3794-3656  登録・10 月
柳田　康平  目黒区五本木 3-17-7  03-5720-1170  登録・10 月
垂木　啓祐　 目黒区上目黒 2-10-4  090-3167-8614  登録・11月
小川  佐久良  目黒区碑文谷1-21-13  080-3606-0586 登録・11月
宮川　正洋  目黒区五本木 3-17-7  03-5720-1170  登録・12 月
山﨑　 登　  目黒区駒場1-36-2-301  03-4571-0090  転入・12 月 ( 渋谷支部より)
有我　昭一　 目黒区五本木 3-11-11  080-9585-4792 転入・1月   ( 中央支部より)

杉本　和基      050-7115-4220  変更・9 月
菅原　宇広  目黒区三田 2-7-24-203     変更・10 月
益子　千波  目黒区下目黒 6-2-6-102  070-7471-0714  変更・11月

越阪部　龍矢        転出・9 月（埼玉会へ）
齊藤　沙樹         廃業・9 月
大東　圭         転出・10 月（大田支部へ）
廣瀬　高志         死亡・10 月
中林　甲         転出・12 月（中央支部へ）
山本　功         廃業・1月
川村　博         廃業・1月
宮川　正洋         廃業・1月

登 録
転 入

支部会員の異動 2025 年 2 月１日現在の
目黒支部会員数は 名です144

変 更

転 出
廃 業

会社経営の経験から、中小企業
者様等のお役に立てますよう法
人・企業法務の分野の研鑽に努
めて参りたいと存じます。ご指導
の程、何卒よろしくお願い申し
上げます。

雨宮 俊明

初めまして。行政書士 SAKURA 
Office の小川と申します。新
卒から航空業界に勤務し、育休
中に行政書士の資格を取得しま
した。2022 年に退職し、それ
からは都内行政書士事務所に勤
め、昨年 11 月に碑文谷で開業
いたしました。今後は、今まで
の経験を元に、在留関係で外国
人の方々のサポートをしていきた
いと思います。ご指導、ご鞭撻
の程、宜しくお願いいたします。

小川 佐久良

私は、入管業務に特化した行政
書士として活動しております。外
国人の方々のビザ取得、在留資
格変更、永住権申請など、皆様
のお力になれることを心より願っ
ております。 

有我 昭一

このたび目黒支部に入会した垂
木啓祐と申します。現在金融機
関にも勤務しており、その経験
を活かせる法人向けの業務に携
わっていきたいと考えています。
行政書士としては全く不慣れで
すが、目黒支部の皆様と一緒に
成長出来ればと考えております。

垂木 啓祐

新 人 紹 介ようこそ目黒支部へ ！
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■ 昨年 10 月元広報部員の廣瀬高志会員が永
眠されました。「行政書士制度 60 周年記念誌」
発行の際は、それまで撮りためた目黒区内の写
真で記念 DVD を作成してくださいました。いつ
か又、故人の遺作に光を当てることが出来れば
と思っています。（村中）

■ 昨年の秋に思いがけない病を発症し、不自由
な生活を余儀なくされました。ですが、多少時間
がかかっても通常の生活がリハビリとなり、早期
の回復に繋がりました。（茂田）

■ 成年後見研修を経て、ヒルフェから４月に後
見人等候補者名簿の登載者になる旨通知を受け
取りました。研修で学んだことを活かして経験を
積み、頼られる実務家を目指します。（木佐木）

■ 暖かい日が増え、街の景色も色鮮やかになっ
てきました。しかし、同時に花粉症の季節でもあ
ります。毎年マスクと薬が手放せない私ですが、
やはり桜のつぼみのほころびを見つけるだけで嬉
しい気分になります。（竹松）

■ いざという緊急時に、檄を飛ばし合い、励ま
し合い、助け合えるかは、平時からの弛まない
鍛練、信頼関係にかかっております。皆様で力を
合わせて、難局を乗り越えましょう！（伊藤）

■ 今年も支部の新年賀詞交歓会の会場となった
雅叙園ホテル東京。経営者の交代などに伴い、
今秋から当面休館になるという。交歓会の帰りに
目黒駅近くまで通じるホテル奥のエスカレーター
の存在を初めて知り、「次からは行人坂の急坂を
上らなくてすむ」と喜んでいたのに…。（片山）

目黒支部の動き　

  9 月  3 日 支部役員会を開催
  9 月13 日 「渋谷・目黒支部意見交換会」を開催
     〃 研修部会を開催
  9 月 29日 支部ホームページリニューアル
10 月13 日 目黒区民まつりに参加
10 月16 日 広報月間無料相談会を開催
10 月18 日 広報部会を開催
11月13 日 研修部会を開催
11月14 日 支部研修会「第1回 相談員向け研修会」を開催
11月19 日 支部役員会を開催
11 月22 日 目黒区士業交流会を開催
 1月16 日 支部役員会を開催
 1月 23日 賀詞交歓会を開催
  2月  6 日 研修部会を開催
  2月 27 日 支部研修会「第2回 相談員向け研修会」を開催
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2024.9 ～2025.2

行政書士無料相談　　

  9 月 27日 川上 秀明、片山 雅文
10月 25日 舘　素子、中嶋 眞弓
11 月 22日 伊藤　究、田家　修
12月 27日 金子　航、浅見 雄介
  1 月 24日 佐藤 雄一、八木 和真
 2 月 28日 木佐木 慶子、神谷　徹

※無料相談は、今年度より
毎月第４金曜日の13：００～16：００に
目黒区総合庁舎で行われています。

2024.9 ～2025.2

政治連盟目黒支部の活動

  9月11 日 目黒の未来をつくる会に政策要望書を
提出

10月  4 日 目黒区立憲民主・目黒フォーラム区議団
に政策要望書を提出

10月15日～同 23 日 
衆議院議員選挙候補者の活動応援

2024.9 ～2025.2


